

DIÁLOGOS EN EL CAUCA

No hay avances entre la minga y la comisión del Gobierno

Cali (Colprensa)

El presidente Iván Duque solo visitaría el Cauca si las comunidades indígenas y campesinas levantan los bloqueos que mantienen sobre diferentes puntos de la vía Panamericana, carretera que conecta el suroccidente colombiano con países como Ecuador.

Así lo reiteró ayer domingo la ministra del Interior, Nancy Patricia Gutiérrez, al culminar el cuarto día de conversaciones con líderes de la minga indígena y campesina en Mandivá, Santander de Quilichao, en el Cauca.

"Ellos (indígenas y campesinos) insisten en que venga el presidente de la República, pero definitivamente él no estará acá si persisten las vías de hecho", explicó la funcionaria del Gobierno.

"Avanzamos en el diálogo analizando los compromisos que se han hecho durante tantos años con las comunidades, pero hemos hecho énfasis en la petición de levantamiento de los bloqueos que tenemos junto a todos los sectores gremiales, comerciantes y la comunidad del suroccidente del país. Ese es el punto central del Gobierno Nacional", insistió la Ministra del Interior, quien dijo que la Directora de Planeación explicó detalladamente el Plan Nacional de Desarrollo, PND, y los puntos que contiene este para las comunidades indígenas del Cauca y otras regiones.

Frente a la instalación de una comisión mixta de ministros,



LA ASOCIACIÓN COLOMBIANA de Prestadores de Leche, dijo que el cierre de la vía Panamericana ya deja pérdidas económicas para el sector de \$3.000 millones.

que busque aprobar presupuestos para invertir en el Cauca durante los próximos cuatro años, el Gobierno ha puesto sobre la mesa un único requisito: levantar los bloqueos viales.

"El Decreto 1811 de 2017 dice que para definir las inversiones regionales en el Cauca para comunidades indígenas vendría hasta acá una comisión mixta

“

Ellos (indígenas y campesinos) insisten en que venga el presidente de la República, pero definitivamente él no estará acá si persisten las vías de hecho",

Nancy Patricia Gutiérrez, ministra del Interior,

de la Asociación Colombiana de Prestadores de Leche, Aso-

leche, Jeffrey Fajardo, dijo que el cierre de la vía Panamericana ya deja pérdidas económicas para ese sector por el orden de \$3000 millones.

Está "afectando la movilización de la carga de productos lácteos, de leche cruda en particular. Esta se produce todos los días por parte de 20.000 ganaderos del departamento de Nariño y del Cauca".

El líder gremial aseguró que las industrias lácteas colombianas ubicadas en la región, y que compran cerca de 270.000 litros diarios, ya se vieron obligadas a suspender las compras a los ganaderos.



Bogotá (Colprensa)

Una intensa discusión se dará esta semana en el Congreso de la República alrededor de las seis objeciones que hizo el presidente Iván Duque al proyecto de Ley Estatutaria de la Jurisdicción Especial para la Paz (JEP), pues pese a que las comisiones accionales de Senado y Cámara se reunirán para discutir este asunto.

REDUCCION DE ACCIDENTES



Bucaramanga (Colprensa)

Con respecto a las muertes en siniestros viales, las autoridades reportaron que se han presentado 24 casos con una reducción del 66% frente a 2018 cuando la cifra de muertos fue de 71. Así mismo, los lesionados se redujeron un 20% pasando de 518 a 412.

ONU ALERTA POR LOS DESPLAZAMIENTOS



Medellín (Colprensa)

La Oficina de Naciones Unidas para la Coordinación de Asuntos Humanitarios (Ocha), denunció que al menos 378 campesinos se desplazaron en el Caribe y noroeste colombiano como consecuencia de la presencia de grupos armados al margen de la ley.

UN NUEVO ATAQUE CONTRA OLEODUCTO



Medellín (Colprensa)

Las acciones delincuenciales contra la infraestructura petrolera en Colombia no paran. Ecopetrol reportó un nuevo ataque, esta vez contra el Oleoducto Transandino, en la vereda San Francisco, del municipio de Ricaurte (Nariño), al sur del país.

Cae Barbas, que era jefe de la banda La Oficina

Medellín (Colprensa)

En un lujoso condominio campestre a las afueras de Piedecuesta, Santander, fue capturado Iván Suárez Muñoz, conocido como Barbas, cercano a Tom y señalado como uno de los jefes herederos de La Oficina.

Barbas, con una trayectoria criminal de 20 años, tiene orden de captura en su contra por los delitos de homicidio agravado en concurso heterogéneo con concierto para delinquir y tráfico, fabricación y porte de armas de fuego.

Además de articular los vuelos de narcotráfico en el Caribe, tenía contactos con redes de traficantes de armas para dotar a los grupos delincuenciales en Medellín.

La ubicación de Suárez fue entregada por la Fuerza Aérea a

la Policía Nacional, que finalmente realizó la captura y lo trasladó de Bucaramanga a Bogotá.

PRONTUARIO

Barbas fue capturado en julio de 2008 por integrar una organización criminal de narcotráfico internacional, dedicada al trasiego de cocaína y heroína hacia Estados Unidos, empleando las modalidades de correos humanos, aeronaves ilegales y lanchas rápidas tipo Go-Fast.

En 2009 fue extraditado a Estados Unidos, por los delitos federales de narcóticos, allí purgó su pena y en el año 2013 retornó a Colombia. Es sindicado como autor intelectual de múltiples asesinatos en Antioquia; en 2017, luego de la captura uno de los cabecillas de "La Oficina, alias "Barbas" asume como uno de los jefes de



BARBAS, DESPUÉS DE SER DETENIDO, FUE TRASLADADO bajo custodia desde Santander hasta la capital colombiana.

la organización.

EN LA FIESTA DONDE CAYÓ ALIAS TOM

Alias Tom, uno de los peces gordos del mundo criminal en Medellín, fue capturado por la Policía en diciembre del 2017 cuando festejaba su cumpleaños con familiares, amigos y compinches en El Peñol (Antioquia).

En el allanamiento sorprendieron a tres pesos pesados del crimen organizado, que tampoco fueron detenidos en ese momento, aunque luego afrontaron adversidades. Uno de ellos fue John Jairo Velásquez Vásquez Popeye, el antiguo sicario del cartel de Medellín, a quien le cayó la justicia el siguiente 25 de mayo.

Militar venezolano retenido en Bogotá con 18 pasaportes

Medellín (Colprensa)

Migración Colombia sorprendió a un militar venezolano con 18 pasaportes cuando cumplía sus trámites en las oficinas ubicadas en el aeropuerto El Dorado de Bogotá.

Se trata del teniente coronel Edgar Alejandro Lugo Pereira, quien se desempeña como director general del despacho del Viceministro para América Latina y Caribe del Ministerio del Poder Popular para Relaciones Exteriores, de Venezuela.

Lugo Pereira pretendía viajar hacia Caracas haciendo escala en Panamá. Su detención se dio cuando se alistaba para emprender el viaje en compañía de dos mujeres identificadas como Mildred Josefina Plaza y Jenny Yamel Rivas.

Según el reporte de las autoridades migratorias, tras algunas preguntas de rigor, el militar del vecino país fue conducido junto a sus acompañantes a una sala especial de Mi-

gración, con el fin de adelantar una entrevista más profunda, dadas algunas inconsistencias entregadas por los viajeros en sus respuestas.

¿QUÉ PASÓ?

Lo que reportó Migración es que según la información entregada por el teniente coronel y sus dos acompañantes, su misión era recoger pasaportes, documentos y dinero que se encontraba dentro de la embajada venezolana en Bogotá y retornar a su país con estos elementos.

A Edgar Alejandro Lugo Pereira le incautaron 18 pasaportes venezolanos nuevos y diligenciados, ocho adhesivos de prórrogas, siete pasaportes en blanco, así como \$70 millones colombianos, 22 mil dólares y una considerable suma de dinero en euros, agrega Migración.

Finalmente, la autoridad migratoria colombiana decidió expulsar a estos ciudadanos venezolanos, basándose en informes de



EDGAR ALEJANDRO LUGO PEREIRA es director general del despacho del Viceministro para América Latina y Caribe del Ministerio del Poder Popular para Relaciones Exteriores, de Venezuela.

inteligencia que recibió de otras autoridades colombianas.

Además, al teniente coronel se le prohibió el ingreso al país durante los próximos 10 años y se les exigirá una visa expedida por la Cancillería colombiana cuando decidan regresar en calidad de delegados del Gobierno.

MUERTES POR CÁNCER DE CUELLO UTERINO



Bogotá (Colprensa)

Hoy se conmemora en el mundo el Día del Cáncer de Cuello Uterino producido por el virus del papiloma humano, una patología que en Colombia ocupa el segundo lugar en muertes por cáncer con 4.462 casos nuevos y 1.861 muertes cada año. Panorama que no es alentador y que cada año se agrava por la falta de prevención.